## TARZAN VON DEN AFFEN

## Stummfilmpräsentation mit Ralph Turnheim

## Samstag, 13. April 2024 – Bürgerhaus Altdorf

Der Stummfilm ist nicht out – besonders wenn er in einer solch unterhaltsamen Weise dargeboten wird wie von dem österreichischen Leinwanderzähler **Ralph Turnheim**, dem wohl einzigen professionellen Leinwandlyriker im deutschsprachigen Raum. Der Filmkenner und Schauspieler präsentierte im Altdorfer Bürgerhaus den Stummfilm "**Tarzan von den Affen"** aus dem Jahr 1918, den ersten Tarzan-Film überhaupt. Bemerkenswert war, mit welch großem materiellen und personellen Aufwand schon bei diesem sehr frühen Stummfilm produziert wurde. Löwen, Tiger, Elefanten und natürlich Affen – alle wurden original präsentiert, bei den Tier-/Mensch-Szenen wurden eindrucksvolle Tierkostüme eingesetzt.

Konnte man sich schon an dieser über 100-jährigen filmischen Produktion erfreuen, so bereitete die Stummfilmdarbietung durch den Leinwanderzähler **Ralph Turnheim** ein weiteres besonderes Vergnügen. Mit nicht nachlassendem Redefluss gab er mit seinen frechen, witzigen und phantasiereichen Versen den Schauspielern des Filmes seine Stimme und bot dem Publikum eine sehr unterhaltsame Filmvorführung. Seinen Tarzan-Schrei wird man nicht so schnell vergessen. Das Publikum dankte mit großem Beifall und erhielt als Zugabe im Anschluss an den Film noch zahlreiche Infos über den Stummfilm an sich und natürlich über die Schauspieler und sonstigen Akteure dieser Tarzan-Produktion.







Bild: © 2018 Ralf Demmel / Filmausschnitt